

Firma y convenio con la ULS: un alivio para las APR de la provincia de Elqui

En la casa de estudios se desarrolló este lunes este acuerdo con la Asociación Gremial de Servicios Sanitarios Rurales, «y que nos complace, porque uno de nuestros propósitos es apoyar en todo lo que se pueda a nuestra región», destaca la rectora Luperfina Rojas.



Una firma esperada y por eso los aplausos, especialmente de dirigentes gremiales del Elqui. También de la rectora de la Universidad de La Serena, doctora Luperfina Rojas Escobar, luego del pacto de convenio entre la casa de estudios y las APR, Agua Potable Rural.

Debido a la escasez hídrica, hace rato que la región tiene problemas de abastecimiento. Sumado a eso, la calidad del vital elemento se ha convertido en un tema importante y preocupante. La situación actual de las APR preocupa y por eso lo relevante de esta firma, «porque el agua es un tema



tremendamente importante y algo que nosotros investigamos y trabajamos en nuestra institución», destaca la rectora.

Para ella, trabajar «con nuestros vecinos y con nuestro territorio, es fundamental» y por eso el compromiso social de la universidad, en este caso particular, «será buscar los temas de innovación para desarrollar un mejor uso estratégico de un recurso tan escaso que tenemos con esta crisis hídrica que estamos

viviendo», agrega.

Es la primera vez que como universidad trabajan de manera cercana con dirigentes de APR, «y nos complace, porque uno de nuestros propósitos es apoyar y aportar en todo lo que se pueda a nuestra región y sus habitantes. Desde ahora trabajaremos en forma coordinada para mejorar en todo lo que podamos respecto de este recurso y de esta manera tener un desarrollo sostenible en nuestra región».

do importante para todos. Sin duda, una realidad que nos ayudará a realizar una mejor administración en cuanto a lo que significa el sistema de agua potable rural en toda la provincia del Elqui».

El convenio, como enfatizan, trae consigo un abanico bastante amplio no solo en la administración, sino también en la parte técnica, en lo hídrico y eléctrico. «En realidad, abarcamos todo lo que significa una microempresa que prácticamente está a cargo del recurso más importante, que es el agua».

▶ Falta voluntad

Claro que no todo es felicidad, por cuanto reconocen que los sistemas de agua potable «desgraciadamente en Chile son difíciles, porque en el fondo no tenemos las ayudas que corresponden, debido a que el Estado no dispone de los recursos necesarios como para poder sacarlos adelante».

No duda en afirmar que «falta voluntad del Estado», porque en el fondo, «los recursos son escasos y los sistemas de agua rural estamos separados de toda la parte centralizada de este país y eso dificulta todavía más las cosas. Debemos mirar con más importancia los APR, puesto que les estamos ahorrando al Estado de Chile una administración que es bastante grande».

▶ Mejor administración

En la reunión, representantes de distintas localidades: Teresa Reyes de La Higuera; María Vera de La Serena; Eric Toro de Vicuña y Claudia Cereceda de Coquimbo. Junto a ellos, Carlos Peralta, presidente de la Asociación Gremial de la provincia de Elqui y del Sistema de Agua Potable de Pisco-Elqui, comuna de Paihuano.

«Feliz, pues culminamos una firma que era demasia-